

VIDA DE LA ACADEMIA

(Julio a septiembre de 1991)

*Viaja al Estado Trujillo el Dr. Guillermo Morón,
Director de la Academia*

Tras su regreso de Europa, el Dr. Guillermo Morón, Director de la corporación, viajó al Estado Trujillo para pronunciar un discurso con motivo de la celebración del 5 de julio de 1811 y recibir de la Alcaldía del Municipio Trujillo la distinción que lo declara Ciudadano Ilustre.

*Presentación del libro de Eleonora Gabaldón,
La Convención de 1830, editado por Funres*

El último libro de la investigadora Eleonora Gabaldón, *La Convención de 1830*, se presentó el 1º de julio, a las 5 p.m., en la sede de la Hemeroteca Nacional. Al acto, respondiendo a la invitación hecha por la Sra. Virginia Betancourt, Directora de la Biblioteca Nacional, asistieron los numerarios de la corporación Dra. Ermila de Veracochea, Prof. José Antonio De Armas Chitty, Dr. Lucas Guillermo Castillo Lara, Dr. Ramón J. Velásquez y Dr. Tomás Polanco Alcántara. Según la calificada opinión de este último, el trabajo de la Lic. Gabaldón es ampliamente recomendable.

Celebrado acto en la Casa Natal del Libertador

Al acto que tuvo lugar en la Casa Natal del Libertador en Caracas el domingo 30 de junio asistieron en representación de la corporación los numerarios Don Alfredo Boulton, Coronel Tomás Pérez Tenreiro, Prof. J. A. De Armas Chitty y Lic. Marianela Ponce. En esa oportunidad se donó una colección de medallas de la Fundación Vicente Lecuna y de la Sra. Lucía Badaracco de Vegas.

Premio para el Dr. Oscar Sambrano Urdaneta

Al Dr. Oscar Sambrano Urdaneta, Director de la Casa de Bello, le fue conferida la Mención Literaria en el Premio Gobernación del Distrito Federal. La Academia acordó enviarle por tal motivo un entusiasta telegrama de felicitación.

*Acuerdo de reconocimiento al Profesor Carlos Federico Gross
de la Cámara de Diputados*

La Cámara baja del Congreso Nacional publicó un Acuerdo de reconocimiento al Profesor Carlos Federico Gross por sus 71 años en la actividad docente y promueve diligencias para que se le confiera la Orden Francisco de Miranda en su Primera Clase. La Academia acordó felicitarlo por esa distinción.

*Encuentro de Entidades Fiscalizadoras Superiores de Hispanoamérica
y Portugal en España para mayo de 1992*

Las Entidades Fiscalizadoras Superiores de los países americanos, España y Portugal se reunirán en mayo de 1992 y, con tal motivo, se otorgarán un Premio Especial y dos accesits a los trabajos que resulten ganadores en varios temas. La Academia recibió, del Dr. José Ramón Medina, Contralor de la República, Presidente del Comité de Seguimiento, la invitación a investigadores y especialistas de la corporación en el campo de la administración financiera y el control fiscal para participar en este evento con motivo del Quinto Centenario del Descubrimiento de América.

Concurso de la Fundación Rómulo Betancourt

La corporación recibió participación relativa a la celebración de un concurso promovido por la Fundación Rómulo Betancourt, de parte de la Secretaria de esa institución, Yhamira C. Ramírez B. Este se refiere al acontecer político contemporáneo de América Latina. La información recibida iba acompañada del afiche alusivo al concurso imprimido por la Fundación Rómulo Betancourt.

Constituida en Bolivia la Asociación de Academias Iberoamericanas

Un Acta de Fundación de la Asociación de Academias Iberoamericanas fue aprobada durante las sesiones del Primer Congreso de Academias Iberoamericanas realizado en La Paz, Bolivia. La información relativa a su exitosa culminación es recibida oficialmente del Dr. Valentín Abecia Valdivieso, Presidente de la Academia Boliviana de la Historia, quien resalta que nuestro delegado, el numerario Profesor Rafael Fernández Heres, tuvo una destacada participación en ese evento académico internacional de tan gran trascendencia.

En esa primera magna asamblea académica intercontinental se decidió que la Presidencia y la Secretaria Ejecutiva de la nueva organización internacional funcionen en La Paz durante los próximos dos años; se previó que el siguiente Congreso se realice en España, y se encomendó a la Academia Boliviana de la Historia redactar un proyecto de Estatutos. La Academia acordó cursar las felicitaciones del caso.

Hallazgo de una campana antigua en Guayana participado por el numerario Coronel Tomás Pérez Tenreiro

Una campana en la que reza el nombre "...DE LA HOZ BERRIO" (Gobernador y Capitán General de la Provincia de Venezuela entre 1616 y 1622) fue encontrada en Santo Tomás de Guayana, como lo notificó a la corporación el numerario Coronel Tomás Pérez Tenreiro, quien insistió en la importancia del hallazgo, ya que se trata de una pieza única.

Celebrada una Sesión Especial de las Academias Nacionales dedicada a personalidades académicas de Rumania

Las Academias Nacionales celebraron una Sesión Especial el 10 de julio que contó con la honrosa asistencia de destacadas personalidades de la República de Rumania, como invitados especiales: Adrián Nastase, Excelentísimo Ministro de Asuntos Exteriores de Rumania; el Prof. Nicolae Cajal, Vicepresidente de la Academia Nacional de Rumania; el Prof. Alexandru Paul Georgescu, Miembro Correspondiente extranjero de la Academia Nacional de la Historia de Venezuela en Rumania; Anton Sarbu, Director del Departamento para América Latina del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rumania, y Florián Grozea, Agregado Cultural de la Embajada de Rumania en Venezuela.

En esta ocasión, la Dra. Isbelia Sequera Tamayo, Presidente del Consejo Directivo de las Academias Nacionales, en su discurso, resaltó aspectos relativos a la cultura y la economía de Rumania y a la apertura espiritual de su pueblo al mundo y su vinculación con los países latinoamericanos. Seguidamente, el Dr. Guillermo Morón destacó las actividades de cada uno de ellos en un breve discurso; y el Excelentísimo Ministro Adrián Nastase pronunció una conferencia, "Nicolae Titulescu y América Latina", seguida de otra del Prof. Alexandru Georgescu, Socio correspondiente rumano, "La profunda identidad de Nicolae Titulescu".

En esa Sesión Especial, en particular, se firmó un importante Convenio entre la Academia Nacional de la Historia de Rumania y la de Venezuela, destacado por el Excelentísimo Ministro Adrián Nastase como un Acuerdo que no tenía función protocolar sino como un acto cultural excepcional entre las Academias. Este promoverá la colaboración de ellas en el campo de las ciencias históricas y el intercambio de literatura especializada y otros materiales documentales científicos. Firmaron el Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia Nacional de la Historia, y el Sr. Nicolae Cajal, Vicepresidente de la Academia Nacional de Rumania.

Obras editadas por la Academia presentadas por el Director

En la sesión del 11 de julio, el Dr. Guillermo Morón presentó las obras siguientes, aparecidas en el mes de junio:

Julio E. Miranda: *Las aventuras imaginarias* (Colección El Libro Menor, N° 174).

Enrique Bernardo Núñez: *Cubagua-Orinoco* (Biblioteca Popular Venezolana).

Luis Oropeza Vásquez: *Ildefonso Riera Aguinagalde. Ideas democristianas y luchas del escritor*. (Col. Estudios, Monografías y Ensayos, N° 140).

Elizabeth Tinoco: *Asalto a la modernidad* (López, Medina y Betancourt: del mito al hecho). (Col. Estudios, Monografías y Ensayos, N° 141). Serie Economía y Finanzas de Venezuela (volúmenes N°s 57, 81, 83, 84, 86 y 97).

El Miembro Correspondiente General Héctor Bencomo Barrios obsequió una obra a la corporación.

El General Bencomo Barrios entregó a la Academia la obra *La campaña de Carabobo, 1821*

Informa el Prof. José León Tapia a la Academia sobre estado de sitios históricos de Barinas

Cumpliendo un encargo que le hiciera la corporación, el Prof. José León Tapia, correspondiente por el Estado Barinas, informó a ésta en sesión del 11 de julio, acerca del estado de varios sitios históricos de esa entidad federal. Sobre las viejas casas de Nutrias, la Dirección Nacional de Turismo realizó un estudio de la zona; respecto al monumento erigido en Mata Carmelera (donde murió el General Joaquín Crespo), comunicó que a pesar que éste se halla en buenas condiciones, el lugar resulta de difícil acceso. Y, por último, el Prof. Tapia visitó el paraje donde murió el General Ezequiel Zamora, acompañado del Rector de la Universidad homónima, institución interesada en adquirir una casa allí situada para edificar un Centro de Investigaciones Históricas.

La corporación donó sus publicaciones a la Biblioteca del Metro de Caracas

En acto realizado el 11 de julio, la Academia donó 500 de los 700 volúmenes que ha publicado en los últimos 32 años. Asistieron, como invitados especiales, el Ingeniero José González Lander, Presidente de la C. A. Metro de Caracas, los gerentes y un nutrido grupo de profesionales de esta empresa. Como es sabido, la corporación no sólo edita obras a precios accesibles para el público en general, sino que, además, como en esta ocasión, las dona a un sinnúmero de instituciones.

Correspondiente de Suecia de visita en la Academia

El Dr. Magnus Morner, Miembro Correspondiente de la Academia de la Historia de Suecia, e historiador, quien no venía al país desde 1983, dio cuenta de sus actividades desde ese año, en sesión ordinaria del 18 de julio.

Informa la Academia al Ministerio de Educación sobre una Geografía de América colombiana

Los numerarios Dr. José Luis Salcedo Bastardo y Dr. Tomás Polanco Alcántara prepararon un Informe sobre un volumen de una *Geografía de América* editada en Colombia. Se aprobó enviar este documento, acompañado de observaciones preparadas anteriormente por el correspondiente Dr. Pablo Ojer, al Ministerio de Educación, respondiendo a una petición de su titular, Dr. Gustavo Rossen, a esta corporación académica.

Séptimo aniversario de la Academia de Economía

La Academia Nacional de Ciencias Económicas celebró sus siete años de fundada e invitó al acto de presentación de sus publicaciones el 12 de julio, en el cual la corporación estuvo representada por su Secretario, la Lic. Marianela Ponce. Asimismo, se acordó felicitar a esa Academia, destacar de manera especial sus publicaciones y aplaudir al numerario Dr. Pascual Venegas Filardo, Director de esta área, por su acertada visión al frente de ella.

Centenario de la muerte de Vicente Marcano y traslado de sus restos al Panteón Nacional

La Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales celebró una Sesión Especial el 17 de julio para conmemorar los 100 años del fallecimiento del científico Vicente Marcano, cuyos restos se trasladaron al Panteón Nacional el 11 de julio. Representó a la corporación en aquel acto su Secretario, Lic. Marianela Ponce. Se acordó enviar congratulaciones a esa Academia por el traslado de los restos del distinguido científico.

Fallece madre del numerario José Luis Salcedo Bastardo

Ocurrido el sensible fallecimiento de la Sra. Catalina Bastardo de Salcedo, madre del numerario Dr. José Luis Salcedo Bastardo, el 4 de julio, se envió una corona, se publicó una nota de condolencia en la prensa y se informó a los numerarios. La representación oficial de la Corporación asistió al sepelio.

Fallece el Dr. Salomón de Lima, Correspondiente en Anzoátegui

El deceso del Dr. Salomón de Lima, Miembro Correspondiente de la corporación por el Estado Anzoátegui, deja vacante la corresponsalía de esa entidad. La corporación envió sus condolencias a los familiares y publicó la nota del caso.

Importantes gestiones del Director, Dr. Morón, en Europa

El Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia Nacional de la Historia, en su reciente viaje al viejo continente, que lo llevó a España y Polonia, se entrevistó con destacadas personalidades y directivos del mundo académico, en especial con directores de programas y eventos relativos a las celebraciones del V Centenario, con quienes estableció acuerdos sobre intercambio de publicaciones.

La "Historia General de América" entregada a la Biblioteca Colón de la Organización de Estados Americanos

La Biblioteca Colón de la O.E.A. recibió la *Historia General de América*, entregada por el Dr. Guido Grooscors, Embajador de la Misión Permanente de nuestro país ante ese organismo internacional, quien recibió de su Secretario General, Embajador Joao Clemente Baena Soares, una nota de agradecimiento.

Alí Enrique López nuevo Director del Centro de Estudios Históricos de Mérida

El Lic. Alí Enrique López fue designado Director del Centro de Estudios Históricos "Carlos Emilio Muñoz Oraa", adscrito a la Escuela de Historia de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Los Andes. La corporación envió las felicitaciones de rigor.

Nueva condecoración recibe el numerario Luis Beltrán Guerrero

El Dr. Luis Beltrán Guerrero, numerario de la corporación, fue condecorado con la Orden del Libertador en el grado de Gran Oficial, por ascenso.

Concedida distinción a Camilo José Cela

Al notable escritor español Camilo José Cela se le otorgó el Ducado de Alcarria. La corporación envió felicitaciones al novelista.

Juan Liscano dicta conferencia en la Academia

En el ciclo de conferencias previsto para celebrar el V Centenario, el escritor Juan Liscano disertó sobre los "Mitos y realidades de América", acto que contó con la asistencia del Excelentísimo Embajador de Ecuador, Francisco Huerta Montalvo, y el Consejero Cultural de la Embajada de Francia, François Zumbil, entre otros invitados especiales, así como con numeroso público y se celebró el 25 de julio.

*Don Eusebio Leal, distinguido historiador cubano,
visita la Academia*

Honró a la corporación Don Eusebio Leal, "Historiador de la Ciudad de La Habana", destacado en el oficio en el continente, y encargado de la reordenación y restauración de la vieja ciudad de La Habana, acudiendo a la sesión de la Junta Ordinaria de esta institución el 1º de agosto, en la cual dirigió unas palabras a los numerarios.

*Postulaciones para cubrir la vacante del Sillón Letra "R", debida a la
lamentable muerte del numerario Manuel Pérez Vila*

La Lic. Letizia Vaccari y el Dr. Manuel Alfredo Rodríguez fueron debidamente postulados, de acuerdo a lo previsto en los Estatutos de la corporación, para suplir la vacante del Sillón Letra "R". El proceso de designación de un nuevo Individuo de Número de la Academia de la Historia se inició de esta manera.

Homenaje a J. D. García Bacca propuesto en España

La Universidad Complutense de Madrid propuso celebrar un homenaje al pensador y humanista de dilatada y fructífera trayectoria Juan David García Bacca. Se acordó solicitar el apoyo de las academias venezolanas a esa iniciativa, recibida con beneplácito por la corporación.

*Fallece Doña Miriam Blanco Fombona de Hood,
Correspondiente en Inglaterra*

La Sra. Miriam Blanco Fombona de Hood, Miembro Correspondiente en Inglaterra de la Academia Nacional de la Historia, falleció el 7 de julio último. Se acordó reproducir un artículo alusivo al lamentable hecho, firmado por Hermann González Oropeza y aparecido en *El Universal*, de esta ciudad de Caracas, en el Boletín de la corporación, acompañado de una nota de condolencia, y cursar cartas de pésame a sus deudos.

Ciudad Bolivia celebrará su Cuatricentenario

La antigua Ciudad Pedraza, de Barinas, arribará a sus 400 años de existencia histórica el próximo mes de diciembre.

Concurso del Archivo Hispalense de Sevilla

La Diputación Provincial de Sevilla auspicia un Concurso de Monografías del Archivo Hispalense. El plazo para recibir obras se cierra el 31 de diciembre de 1991.

Dos importantes encuentros de contadores públicos celebrados en Colombia

Entre el 14 y 17 de agosto se celebraron dos reuniones de contadores Públicos en Cúcuta, Colombia: el X Congreso Colombiano de Contadores Públicos y el I Encuentro Colombo-Venezolano de Contadores Públicos en Homenaje al Libertador Simón Bolívar, donde se debatirán la doctrina de integración sustentada por éste y sus ideas sobre la fundación del Poder Moral.

Intercambios de credenciales con la Academia Boliviana de la Historia

El Presidente de la Academia Boliviana de la Historia, Don Valentín Abecia Baldivieso, acusó recibo de 18 diplomas para sus numerarios, que los acreditan como Socios de la Academia Nacional de la Historia de nuestro país, y anuncia el envío de los correspondientes para los académicos venezolanos.

La Dra. Alicia Díaz Gorrín de Parra ratificada Rector de la Universidad Vargas de Caracas

La joven pero prestigiosa Universidad Vargas, en su Boletín Informativo Nº 1, anuncia la ratificación de la Dra. Alicia Díaz Gorrín de Parra como Rector de esa casa de estudios.

Premio "Círculo de Escritores 1991" otorgado al numerario Dr. Tomás Polanco Alcántara

La Academia Nacional de la Historia y la de Ciencias Políticas y Sociales se reunieron en sesión conjunta con motivo de la entrega del Premio "Círculo de Escritores 1991" al historiador, jurista, profesor y numerario de ambas corporaciones Dr. Tomás Polanco Alcántara. El Presidente del Círculo de Escritores de Venezuela, Dr. Marco Ramírez Murci, tuvo elogiosas palabras para el Doctor Tomás Polanco Alcántara, quien agradeció el premio recibido y se refirió al oficio de escritor. Esta sesión tuvo lugar el día 1º de agosto del presente año y constituyó un merecido homenaje al trabajo del numerario.

Aprobadas bases definitivas del Premio Nacional de Historia "Francisco González Guinán"

Las bases de este premio que otorga la Academia Nacional de la Historia, aprobadas el 8 de agosto, se publicarán entre agosto y septiembre. El jueves 10 de octubre finalizará el plazo para recepción de obras al concurso. El veredicto se publicará el jueves 7 de noviembre y la entrega del Premio y/o Mención Honorífica, según el caso, será el jueves 12 de diciembre.

Invitado el Director a Cumaná para la celebración de un nuevo aniversario del nacimiento de Andrés Eloy Blanco

El Dr. Guillermo Morón, en su condición de Director de la Academia Nacional de la Historia, fue invitado a Cumaná para asistir a la conmemoración del nonagésimoquinto aniversario del nacimiento de Andrés Eloy Blanco, convocado por la Asamblea Legislativa del Estado Sucre y la Fundación responsable de la casa de nuestro gran poeta.

Fallece la Sra. Luisa Zavala de Maza, madre del Dr. D. F. Maza Zavala

La Sra. Luisa Zavala de Maza, madre del distinguido numerario de la Academia de Ciencias Económicas Dr. Domingo Faustino Maza Zavala, falleció. La corporación envía sus condolencias.

Fallece Monseñor Dr. Luis Eduardo Henríquez

El Arzobispo Emérito de Valencia y Miembro Correspondiente de la Academia Venezolana de la Lengua, Monseñor Luis Eduardo Henríquez, ha fallecido. La corporación acordó enviar sus condolencias a Monseñor Jorge Urosa Sabino, Arzobispo de Valencia, a los familiares y a la Diócesis del Estado Carabobo; carta de pésame al Dr. Luis Pastori, Director de la Academia Venezolana de la Lengua, y solicitar al numerario Luis Beltrán Guerrero copia de algún texto suyo referido a Monseñor Henríquez para publicarlo en el Boletín de la corporación.

Obras presentadas por el Director

En la sesión del 8 de agosto, el Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia Nacional de la Historia, presentó la última obra editada por la corporación:

Colección Económica y Finanzas de Venezuela, volumen N° 93.

Mapa de Colombia con límites indebidos aparece en revista de la Cancillería de Colombia

El numerario Dr. Tomás Polanco Alcántara llamó la atención en la sesión del 8 de agosto la aparición, en la revista "Cancillería de San Carlos", de un mapa de Colombia cuyos límites no son correctos. Se acordó preparar un borrador de carta para el Ministro de Relaciones Exteriores para informarle de este asunto.

Sesión especial de la corporación para recibir a la Excelentísima Embajadora de Guatemala, Sra. Rosa María Angel de Frade

Con la presencia, como invitada especial, de la Excelentísima Embajadora de la República de Guatemala, Sra. Rosa María Angel de Frade, se celebró una sesión especial, en la cual se reafirmaron, por parte de ésta y del Director de la institución, Dr. Guillermo Morón, los tradicionales vínculos que existen entre ambos países y, en particular, en el ámbito académico y cultural, entre la Academia Nacional de la Historia de Venezuela y la Academia de Geografía e Historia de Guatemala. La Excelentísima Sra. Embajadora del país hermano, en representación de esta institución académica, entregó a los numerarios de la Academia los diplomas que los acreditan como Miembros Correspondientes de aquella, en un lucido acto de afirmación de los nexos que unen a las dos corporaciones y países.

Fallece Francisco Alejandro Vargas, Correspondiente por Miranda

Francisco Alejandro Vargas, Miembro Correspondiente de la corporación por el Estado Miranda, falleció el 11 de agosto. Se acordó enviar una corona y condolencias a sus familiares, así como publicar nota en la prensa. Al sepelio asistieron, en representación de la Academia, los numerarios Coronel Tomás Pérez Tenreiro y Dr. Mario Briceño Perozo. Se rindió un minuto de silencio en memoria de quien fuera un distinguido colaborador y se publicará un recordatorio en el Boletín.

El Director, Dr. Guillermo Morón, viaja a Washington

En la sesión del 15 de agosto se concedió permiso al Dr. Morón para viajar a la capital norteamericana, entre el 3 y 8 de septiembre, donde dictará una conferencia en el Instituto Smithsonian y asistirá al Simposio de las Américas, al que han sido invitados destacados intelectuales del continente y de Europa.

Visita del Excelentísimo Embajador de Venezuela en Portugal a la Academia

Ildegar Pérez-Segnini, Señor Embajador de nuestro país en Portugal, conversó con el Director de la corporación, Dr. Guillermo Morón, sobre el Acuerdo que mantienen la Academia de Historia de Portugal y la Academia Nacional de la Historia para un encuentro de historiadores luso-venezolanos a celebrarse en Lisboa, posiblemente entre marzo y abril de 1992, en el marco de la programación del V Centenario.

Obras presentadas por el Director de la Corporación

El Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia, presentó, en la sesión del 15 de agosto, la última obra editada por la institución: Serie Economía y Finanzas, volumen N° 103.

*Publicación del próximo número del Boletín de la corporación
dedicado a fronteras de Venezuela con Colombia*

La Academia, en su sesión del 15 de agosto, acordó dedicar el próximo número de su *Boletín* a la problemática fronteriza con la República de Colombia, reuniendo en forma monográfica textos de los especialistas y estudiosos venezolanos sobre la materia y documentación ilustrativa.

*Publicación de una recopilación documental sobre fronteras
de Venezuela con Colombia*

A fin de ilustrar al público en general sobre la historia de la cuestión fronteriza de Venezuela con Colombia, se encarga a los Dres. Tomás Polanco Alcántara y Eduardo Hernández Carstens preparar una obra que recoja los hitos y documentos fundamentales de las negociaciones fronterizas y sus incidencias entre ambos países.

*Electo el Dr. Manuel Alfredo Rodríguez Individuo de Número
de la Academia Sillón Letra "R"*

Efectuada la votación en sesión del 26 de septiembre, para proveer el Sillón Letra "R", vacante por la infortunada muerte del Prof. Manuel Pérez Vila, el Dr. Manuel Alfredo Rodríguez resultó electo Individuo de Número de la Academia Nacional de la Historia, y así lo declaró el Director, Dr. Guillermo Morón.

*Doctorado Honoris Causa confiere la Universidad del Táchira
al numerario Dr. Ramón J. Velásquez*

La Universidad Experimental del Táchira otorga al Dr. Ramón J. Velásquez Doctorado Honoris Causa el 5 de octubre. Se acordó remitir congratulación al Individuo de Número honrado con tal distinción así como al Ingeniero Marcial Huggins, Rector de esa casa de estudios.

*Doctorado Honoris Causa de la Universidad Santa María
al numerario Dr. Tomás Enrique Carrillo Batalla*

El Dr. Tomás Enrique Carrillo Batalla es honrado con la concesión del Doctorado Honoris Causa de la Universidad Santa María. Se acordó enviar congratulaciones al numerario distinguido y al Rector de esta casa de estudios, Dr. César Balestrini.

El Dr. Guillermo Morón, Director de la corporación, informó de su viaje a Washington

El Director de la Academia, Dr. Morón, se refirió a su participación en el Simposio de las Américas, celebrado en el Instituto Smithsonian, en Washington, entre 3 y 8 de septiembre, y entregó a la corporación el paquete de información que contiene las ponencias presentadas en esa ocasión, con el fin de ponerlo a la disposición de los estudiosos interesados en la Biblioteca de la institución.

En la continuación de la sesión del 26 de septiembre, el Dr. Tomás Enrique Carrillo Batalla destacó que, por informaciones de profesores universitarios, y del *Washington Post*, se pudo saber que la intervención del Director en ese seminario tuvo una gran repercusión en los círculos intelectuales norteamericanos, lo que honra no sólo a la corporación sino a Venezuela.

Viaje del Dr. Mario Briceño Perozo, Primer Vicedirector de la corporación, a Chile

Invitado a Chile por el Rotary Internacional, para asistir al XVII Instituto Regional Rotario de las Zonas 1 y 3 de Sacama, viaja el Dr. Mario Briceño Perozo, en representación de la Academia.

Postulada por la Academia la numeraria Dra. Ermila de Veracochea para distinción internacional

La Junta Directiva de la Academia Nacional de la Historia acordó postular a la Dra. Ermila de Veracochea, actual Bibliotecario-Archivero del cuerpo académico, para optar a la distinción Mujeres en la Historia, auspiciada por Simón Daro Dawidowicz.

Fallece en París José Sucre Reyes

El destacado historiador de los tiempos coloniales José Sucre Reyes falleció en París el 8 de julio. Se acordó publicar una nota de duelo, entregada por el Dr. José Antonio Carbonell, en el Boletín.

Obras editadas por la Academia presentadas por el Director

El Dr. Guillermo Morón presentó en la sesión del 26 de septiembre las siguientes obras:

Colección Historia de las Finanzas Públicas en Venezuela (siglo xx). Volúmenes N°s 64, 92 y 104.

Boletín de la Academia Nacional de las Historia, N° 294 (abril-junio 1991).

Lucas Guillermo Castillo Lara: *General Antonio Valero de Bernabé y su aventura de libertad: de Puerto Rico a San Sebastián* (Colección Fuentes para la Historia Republicana, N° 48).

Tomás Pérez Tenreiro: *Para elogio y memoria* (Colección Estudios, Monografías y Ensayos, N° 142).

Guillermo Morón: *Sobre griegos y latinos* (Colección Centenario, N° 4).

Fundado Centro de Historia en Apure

Se constituyó el Centro de Estudios Histórico-sociales de los Llanos Venezolanos, en San Fernando de Apure. Se acordó felicitar a los promotores de esta iniciativa.

Jornadas de Revisión Constitucional Jóvito Villalba

Instaladas en Parque Central los días 2 a 4 de octubre las Jornadas en honor a uno de los grandes tribunos de la democracia venezolana. Al acto inicial asistió el Dr. Tomás Enrique Carrillo Batalla representando a la corporación.

Invitado el numerario Mario Sanoja Obediente a México para Congreso sobre el V Centenario

El Instituto de Cultura de Tabasco, México, invitó al Dr. Mario Sanoja Obediente al Congreso sobre el V Centenario, Comisión Tabasco, abierto a partir del 10 de octubre. Se acordó que representase a la Academia en ese evento.

Conferencia V Centenario del historiador peruano Percy Cayo Córdova en la Academia

Con el título "El Nuevo Mundo Quinientos años después", y con la asistencia de los invitados especiales Dr. Enrique Salas Römer, Gobernador del Estado Carabobo, Asdrúbal González, Correspondiente por ese Estado, y el Encargado de Negocios de Perú, el historiador de este país Percy Cayo Córdova disertó en el marco del ciclo de conferencias organizado por la Academia Nacional de la Historia con motivo del V Centenario. El orador invitado es especialista en la historia del período republicano de su país y su conferencia, dictada el 26 de septiembre, tuvo una excelente acogida por los asistentes.